

## PARA MEJORAR UNIDAD DE INVESTIGACION

*Dr. José Rafael Garita Salas\**

La Declaración de los Hospitales y el Crecimiento de Organizaciones para el manejo del cuidado de la Salud. El cuidado de la salud en el siglo XXI. Dale Tussing, Ph.D. Profesor de economía. Maxwell School, Syracuse University.

Presentado en la 13<sup>th</sup> Convención anual de la Asociación para la Salud los Servicios y la Investigación- Atlanta, Georgia. Junio 9-11, 1996.

Preguntas para la investigación: La declinación cuantitativa entre los hospitales significa que ellos perderán su posición centralizada en el sistema de salud? Cuál será ese nuevo centro del sistema de salud? Cuál será el nuevo rol de los hospitales?

Diseño del estudio: Cualitativo, histórico e interpretativo.

Principales hallazgos: Los hospitales fueron al principio para los pobres; otros pacientes recibían tratamiento en la casa. Los hospitales adquieren un alto costo, tecnología inmóvil, que fue necesario centralizar en hospitales, por lo que los pacientes se centralizaron en los hospitales. Los días de paciente/cama crecieron por dejar los enfermos para observación y descanso. La centralización de los pacientes en hospitales creó la necesidad económica de localizar los médicos en hospitales. Los hospitales se transformaron en "departamentos de tienda", en cuidado médico multidisciplinario. Hoy día las razones para la centralización en hospitales está declinando. La observación y descanso en cama ha perdido importancia en la medicina actual y la tecnología es descentralizada constantemente. Estos cambios socaban las contabilidades, por el carácter multidisciplinario del personal hospitalario. Además, hay grandes esfuerzos por economizar en los recursos hospitalarios.

La declinación de los hospitales se origina por causas fundamentales que continuarán emergiendo. Los hospitales perderán su posición central en el sistema de salud. Grupos de profesionales médicos, especialmente organizaciones para el cuidado de la salud, pueden reemplazar a los hospitales como el centro de los sistemas de salud, lo que significa que los hospitales no centralizarán pacientes en el sentido físico, ni centralizarán tecnología costosa.

El futuro rol del manejo de los cuidados de la salud será influenciado por los resultados de los procesos practicados en experimentación y en competición, entre diferentes formas de organización. En todo caso los hospitales desempeñarán un rol más restringido.

El trabajo termina considerando hasta dónde el futuro de las organizaciones será determinado por las políticas y cuál es la naturaleza de que esa influencia sea probable que ocurra.